Realizan "III Congreso Nacional de Sociología: Democracia y sociedad"

La Asociación Salvadoreña de Sociología (ASS), convocó a sociólogas, sociólogos, profesionales y estudiantes de las Ciencias Sociales a celebrar durante los días del 17 al 19 de julio de 2003 el III Congreso Nacional de Sociología denominado: "Democracia, economía neoliberal y sociedad: el papel de los sujetos sociales en El Salvador", cuya sede fue la Facultad de Ciencias y Humanidades, Universidad de El Salvador.

El Congreso enmarcó sus objetivos sobre el desarrollo y debate de temas de interés nacional e internacional principalmente a partir de los Acuerdos de Paz y la incidencia del Modelo Económico Neoliberal y la globalización en la sociedad salvadoreña.

La temática general se abordó con ponencias en cuatro conferencias magistrales en las que se destacaron los problemas de la globalización en áreas sensibles de la democracia, neoliberalismo, economía, integración y tratados de libre comercio en Centroamérica. También se destacó en lo social, la problemática de la vivienda; en lo académico, el avance relacionado con las Ciencias Sociales y las transformaciones culturales en la sociedad, así como la formación de investigadores en Sociología.

Otros temas específicos se expusieron en ocho panel-foros que profundizaron la problemática de los sujetos sociales, migraciones, reformas del Estado y políticas públicas en salud, seguridad ciudadana y desarrollo, género y familia, gestión de riesgos y medio ambiente.

Los debates enriquecieron los conocimientos sobre la creciente pobreza, violencia, corrupción, narcotráfico, migración, pero también la incorporación al Tratado de Libre Comercio (TLC)como componente de los mega-mercados que dominan las empresas transnacionales del capital financiero mundial.

En el mismo orden se perfilan los procesos electorales encaminados a transformar la democracia y la alternabilidad gubernamental en el aparato del Estado.

Sobre el papel de la sociología, sus nuevos métodos y tendencias de las Ciencias Sociales fueron abordados por especialistas, entre ellos el Dr. Raúl Rojas Soriano, de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Además de debatir sobre los avances del conocimiento sociológico, sus enfoques teóricos-metodológicos multidisciplinarios aplicados a los procesos transformadores de la sociedad se promovieron nuevos espacios para el fortalecimiento, aportes y desafíos para el desarrollo de la Sociología y las Ciencias Sociales por parte de profesionales e investigadores científicos de El Salvador.

El Congreso se organizó y desarrollo en momentos en que la sociedad salvadoreña vive una mayor profundización de la crisis socio-económica, política y medioambiental.

Entre los resultados emanados del III Congreso Nacional de Sociología están, la urgente necesidad de continuar con actividades académicas para construir un nuevo pensamiento sociológico con carácter científico y humanista que contribuya a la educación de las presentes y futuras generaciones.